
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 14. November 2018  

  

Ort:       Jane-Addams-Schule, OSZ Sozialwesen, Cafeteria 

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       19:30 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles  

 

Frau Vogt-Schwarze begrüßt alle Mitglieder, Frau von Bernuth, Herr Duveneck und die bereits 
anwesenden Referenten. 
Als Gäste sind zwei Schülerinnen anwesend, die im kommenden Jahr in den Gremien tätig sein 
werden. Es gibt keine Einwände. 
Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung, somit wird nach dieser verfahren. 
 
 

TOP 2: 

Aktuelles aus der SenBJF 

 

Herr Duveneck informiert darüber, dass es organisatorische Veränderungen in der 
Senatsverwaltung gab. Seit 1.11.2018 ist die neue Abteilung IV für schulische berufliche 
Bildung tätig. Herr Blume übernimmt kommissarisch die Abteilungsleitung. Diese Stelle ist 
derzeit ausgeschrieben. In dieser Abteilung gibt es drei Referate: 
IV A – Grundsatzreferat für die berufliche Bildung, kommissarische Leitung Herr Salchow 
IV B – Operative Schulaufsicht für berufliche Schulen, kommissarische Leitung Frau Graen 
IV C - Übergang Schule-Beruf; Netzwerkstelle der Jugendberufsagentur und der Berufs- und 
Studienorientierung, Leitung Herr Platzeck. 
Es gibt 2 Stabsstellen für Inklusion und Qualitätsmanagement in der beruflichen Schule.  
Gleichzeitig sind die allgemeinen zentralverwalteten Schulen nun als Stabsstelle Herrn Blume 
zugeordnet. Diesen Bereich leitet Frau Orgis. 
Das Schulgesetz war in der vergangene Woche zur Anhörung im Bildungsausschuss.  
Am kommenden Donnerstag erfolgt die Auswertung der Anhörung. 
Es wurden zwei Kooperationsvereinbarungen der SenBJF mit der Senatsverwaltung für Inneres 
und Sport geschlossen. In der Polizeiakademie soll im kommenden Jahr eine einwöchige 
Schulinspektion durchgeführt werden. Des weiteren sollen Ausbildungslehrkräfte an der 
Polizeiakademie durch die Bildungsverwaltung qualifiziert werden.  
Seitens der Mitglieder gibt es einzelne Wortmeldungen und Nachfragen. 

 

TOP 3: 

Anfragen des LSB an die SenBJF 

 
Die Antwort zur Anfrage 54-18 liegt als Anlage 1 bei. 
Die offenen Anfragen aus dem Monat Oktober werden im Dezember nachgereicht. 
 

 

 

 

 

 



TOP 4: 

Anhörung AV Aufsicht 

Referent: Herr Peter Kremkow (SenBJF)  

 
Frau von Bernuth erläutert kurz, warum die AV Aufsicht überarbeitet wurde. Herr Kremkow 
erläutert die Änderungen im Sport- und Schwimmunterricht.  
Im Anschluss beantworten Frau von Bernuth und Herr Kremkow Nachfragen der Mitglieder. 
Das Gremium wird eine schriftliche Stellungnahme zur AV Aufsicht abgeben. 

 

TOP 5: 

Entwurf VO zur Änderung der BLVO und zur Änderung der 

Lehrkräftezulagenverordnung 

Referentin: Frau Christiane Reichenau (SenBJF) 

 
Frau Reichenau stellt den vorliegenden Entwurf vor. 
 
Im Anschluss gibt es einzelne Nachfragen und Anmerkungen. Auch hierzu wird das Gremium 
eine schriftliche Stellungnahme abgeben. 
 
TOP 6: 

Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Berichtet wird von der BSK im Oktober die unter dem Thema Digitalisierung statt.  
Am kommenden Wochenende wird es die letzte Klausurtagung des LSA in diesem Jahr geben.  
U.a. wird auch an der neuen Geschäftsordnung gearbeitet. 

 

TOP 7: 

Anträge 

 

Herr Boortz erläutert stellvertretend für Herrn Tetzner den Antrag A8 zum Thema 
Schulreinigung. Im Anschluss gibt es eine kurze Diskussion. Herr Tetzner ist nun anwesend und 
fasst seinen Antrag noch einmal kurz zusammen. Bei 7 Enthaltungen und einer Gegenstimme 
wird der Antrag mehrheitlich angenommen. 
 
Frau Vogt-Schwarze stellt Antrag A9 zum Thema Nutzung von Schulen als Versammlungsort 
für politische Parteien vor und erläutert ihn. 
Es schließt sich eine rege Diskussion an. Mit 4 Ja-Stimmen, 11 Gegenstimmen und 7 
Enthaltungen wird der Antrag abgelehnt. 
Nach einer erneuten Diskussion wird ein im Wortlaut leicht abgeänderter Antrag (Streichung 
letzter Absatz) zur Abstimmung gebracht. Mit 8 Ja-Stimmen, 5 Gegenstimmen und 10 
Enthaltungen wird dieser Änderungsantrag angenommen. 
 
 

TOP 8: 

Annahme Protokoll 

 

Das Protokoll Juni 2018 wird angenommen. 
 

 

 

 

 



 

TOP 9: 

Verschiedenes 

 
Die Januarsitzung wird im OSZ Banken stattfinden. Die restlichen Termine werden im Raum 
219 im Roten Rathaus stattfinden. Der große Sitzungssaal steht den Gremien leider nicht mehr 
zur Verfügung. 
 
Frau Vogt-Schwarze bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Isabella Vogt-Schwarz      Andrea Schreiber  
(Vorsitzende)       (Protokollantin) 

 

 

 

 


